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Niederschrift
Sitzung des Umweltausschusses der Gemeinde Zeuthen als Videositzung

Sitzungstermin: Dienstag, 09.06.2020, 19:00 Uhr

Raum, Ort: Videoübertragung im Mehrzweckraum des Sport- und Kulturzentrums, 
Schulstraße 4, 15738 Zeuthen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:50 Uhr

Anwesenheit

Ausschussvorsitz

Frau Christine Wehle - B´90/Grüne

Gemeindevertreter

Herr Jens Burgschweiger - SPD nicht anwesend

Herr Heiko Fuchs - FDP

Herr Udo Itzeck - BfZ nicht anwesend

Frau Sonja Pansegrau - DIE LINKE

Frau Nadine Selch - CDU

Sachkundige Einwohner

Herr Jens Kamischke - BfZ

Herr Torsten Kampe - B´90/Grüne

Herr Detlef Mock - FDP entschuldigt

Herr Dirk Schulz - SPD

Herr Christian Selch - CDU

Herr Uwe Tegeler - DIE LINKE

Baum- und Naturschutzbeirat

Herr Uwe Bruns - B´90/Grüne entschuldigt

Herr Ulrich Miekley - 

Herr Axel Mieritz - 

Verwaltung

Herr Richard Schulz - 

Protokoll

Frau Ina König - 
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Tagesordnung
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung und Bestätigung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung

 Die Vorsitzende Frau Wehle eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und 
die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind 4 Mitglieder anwesend.

Bestätigung der Tagesordnung:
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

6 4 4
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

2 . Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung am 
10.03.2020 und der Sitzung vom 28.01.2020

Niederschrift der Sitzung vom 28.01.2020: keine Einwendungen
Niederschrift der Sitzung vom 10.03.2020: keine Einwendungen
 

3 . Einwohnerfragestunde
Keine Fragen
 

4 . Anfragen der Mitglieder der GVT
Beantwortung der Anfrage zur Bebauung von Grundstücken im Bereich Parkstraße / Teltower Straße 
und zu den damit verbundenen Baumfällungen.
 

5 . Bericht des Baum- und Naturschutzbeirates
Herr Mieritz als Vertreter des Sprechers des Naturschutzbeirates bemängelt, dass der Baum- und 
Naturschutzbeirat über die notwendigen Baumfällungen nicht informiert war. 
Hinweise zum Grünzug zwischen Ost- und Westpromenade unter TOP 11. 
 

6 . Aktueller Sachstand Flughafen BER und SXF
Frau Wehle weist darauf hin, dass der BER am 31.10.2020 in Betrieb gehen soll, und fragt, ob etwas 
darüber bekannt ist, dass ein Lärmmessgerät aufgestellt werden soll. 
Herr R. Schulz antwortet, dass die FBB weitere Messstandorte installieren wird, die im Herbst in Be-
trieb gehen sollen. Es werden reine Geräusch-, keine Immissionsmessungen sein. 
Frau Wehle informiert über den in der Gemeindevertretersitzung am 19.05.2020 gefassten Beschluss, 
dem öffentlich-rechtlichen Vertrag über die Bildung der Kommunalen Arbeitsgemeinschaft 
Dialogforum Airport Berlin Brandenburg (KAG DF) zuzustimmen. Frau Selch und Herr D. Schulz wei-
sen darauf hin, dass es hierdurch keine Einflussnahme auf die Entscheidungen der Gemeinde 
Zeuthen geben darf. 
Zum Thema Fluglärmkommission: seit dem 09.03.2020 hat es keinen Termin gegeben. Es sind auch 
keine weiteren Informationen bekannt. 
 

7 . Aktueller Sachstand Bahnlärm und Erschütterungen an der Bahntrasse in Zeuthen
Frau Wehle informiert darüber, dass in der Sitzung des Regionalausschusses am 25.06.2020 das 
Thema Bahnquerung ein TOP sein soll. Der Bürgermeister wird sich dafür einsetzen, dass gemeinsam 
mit Eichwalde und Wildau die beste Lösung gefunden wird. 
Ebenfalls im Regionalausschuss behandelt werden soll das Thema Umgebungslärm und Erschütte-
rungen an der Bahntrasse (BV-075/2019). Im Ergebnis von zwei Erschütterungsmessungen (2004 
und 2018) übersteigen die gemessenen Erschütterungen die Normwerte. Wenn die Bahnstrecke auf 
höhere Geschwindigkeiten ertüchtigt werden soll, ist sicher zu stellen, dass es nicht zu Schäden an 
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Gebäuden kommt. 
 

8 . Sachstand Fokusberatung Klimaschutz
Herr R. Schulz berichtet, dass gemäß BV-074/2019 Fördermittel beantragt und auch bewilligt wurden: 
Die Gemeinde Zeuthen erhält eine Zuwendung für Projektförderung Fokusberatung Klimaschutz, Be-
willigungszeitraum vom 01.06.2020-30.11.2021. Die Leistung soll im Herbst ausgeschrieben werden. 
Die Verwaltung erarbeitet im Zusammenarbeit mit Frau Wehle einen Entwurf für die Leistungsbe-
schreibung und für Zuschlagskriterien. 
 

9 . Sachstand Altablagerung im Gemeindewald "Schmöckwitzer Straße"
Von der unteren Abfallwirtschafts- und Bodenschutzbehörde (uAWB/uB) des Landkreises Dahme-
Spreewald wurde vorgeschlagen, dass sich die Ausschussmitglieder am Beispiel der 2017/18 sanier-
ten Kablower Deponie an der Dannenreicher Straße einen Eindruck von der durch die uAWB/uB vor-
geschlagenen Sanierungslösung verschaffen. 
Im Ausschuss wird betont, dass auf Grundlage des Bodengutachtens, das den Ausschussmitgliedern 
zur Verfügung gestellt werden soll, zunächst Alternativen untersucht und verglichen werden sollen. 
Ein Einschluss der Altablagerung wird als schlechteste und somit letzte Lösung angesehen. 
 

10 . Information zum Projekt Erweiterungsbau Seehotel
Frau Wehle informiert darüber, dass im Hauptausschuss erste Vorstellungen des Projekts vorgestellt 
wurden. Zusammen mit dem Bürgermeister und dem Vorsitzenden des Ortsentwicklungsausschusses 
wurde auch über das weitere Vorgehen beraten: da ein B-Plan-Verfahren durchzuführen ist, soll zu-
nächst ein Aufstellungsbeschluss gefasst werden. Im Rahmen des B-Plan-Verfahrens sind dann auch 
Hinweise und evtl. Bedenken seitens des Umweltausschusses einzubringen. Sinnvoll wäre auch, die 
Vorstellung des Vorhabens im Ortsentwicklungsausschuss in einer gemeinsamen Sitzung mit dem 
Umweltausschuss vorzunehmen.   
 

11 . Grünstreifen Falkenhorst (Grünzug zwischen Ost- und Westpromenade)
Vorlage: IV-020/2020

Im Zuge der Ausführungsplanung hat das Planungsbüro Details für den ersten Teilabschnitt zwischen 
Straße am Hochwald und dem 2-m-Weg in Höhe Narzissenallee vorgelegt. Eine Stellungnahme des 
Naturschutzbeirates hierzu liegt vor. 
Frau Selch fragt nach den Fördermöglichkeiten durch BADC: wenn hierdurch die Finanzierung der 
gesamten Maßnahme erfolgt, dann könnten die im HH-Plan eingestellten Mittel für andere Zwecke 
verwendet werden  Klären und Zeitplan vorlegen. 
 

12 . Aktualisierung Arbeitsplan 2020
Infolge des coronabedingten Ausfalls der Aprilsitzung ist der Arbeitsplan zu überprüfen. Der Lärmakti-
onsplan ist inzwischen beschlossen. Die Sanierung der Altablagerung wurde heute behandelt und ist 
weiterzuführen. Das Thema Gewässer- und Grundwasserschutz wird auf Herbst verschoben, das 
Thema Arbeit der BADC ebenfalls. Der Punkt 'insektenfreundlichen Umgestaltung von Ge-
meindeflächen' soll im August behandelt werden, Fahrradabstellboxen im Herbst, möglichst im Zu-
sammenhang mit dem Radwegekonzept. Als in der/den nächsten Sitzungen zu behandelnde Themen 
werden weiter angeführt: Grünraumvernetzung (zusammen mit der Arbeit des BADC), Lärmschutz - 
welche Maßnahmen aus dem LAP werden zeitnah umgesetzt; Laubentsorgung. 
 

13 . Sonstiges
- Herr. R. Schulz informiert zum Stand B-Plan 138 - Erweiterung Grundschule am Wald. Es liegen 
zwei Vorschläge für die im Zusammenhang mit der Waldumwandlung erforderlichen Ersatzmaßnah-
men vor. Die Darstellung der Ersatzmaßnahmen ist erforderlich für den Umweltbericht. Erst mit die-
sem kann die erneute Auslegung und Trägerbeteiligung erfolgen. Im Ausschuss wird angeregt, noch 
einmal zu prüfen, ob die Maßnahmen in Zeuthen durchgeführt werden können.
- keine weiteren Themen. 

Ende der öffentlichen Sitzung: 21.47 Uhr
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Die Vertreter des Naturschutzbeirates verlassen die Sitzung. 
 

Vorsitz Schriftführung
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